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Pourquoi Saint-Jo ?
par la famille ROTONDO DE ALMEIDA

Nous avons emménagé à Marcoussis il y a un peu plus 
d’un an et nous cherchions pour nos deux enfants 
Charline et Joseph une école qui leur plaise, où ils aient 
plaisir à aller.

Etant donné que je suis une maman très angoissée je 
dois dire que j’étais prête à faire des kilomètres tous les 
jours  pour qu’ils soient heureux et épanouis dans leur 
future école.

J’ai découvert l’école Saint Joseph en faisant des 
recherches sur le net et le site internet m’a tout de suite 
interpelé et plût.

Lors de notre rendez-vous avec la directrice Madame 
Hawecker, nous avons été surpris par un accueil 
chaleureux et nous avons pu voir des élèves détendus, 

souriants et polis !
Nous avons également aimé le cadre de cette petite école 
et la décoration des classes joyeusement colorées.

Aujourd’hui, les  dictées, les exercices de maths, 
l’Anglais, le sport  2 fois par semaine, la couture avec 
Marie Yvonne, toutes les activités proposées par les 
enseignants suscitent excitation et engouement chez 
nos enfants qui ne semblent jamais s’ennuyer…
De plus, je trouve très enrichissant pour eux, que 
plusieurs enseignants puissent intervenir pour rythmer 
leur semaine.

Que de bonnes surprises et je peux dire que Charline 
et Joseph aiment leur école ! Du coup, les parents 
aussi aiment Saint Joseph ! Merci…

 Chères lectrices, chers lecteurs,

Après un été un peu maussade, météo oblige, nous 
voici repartis pour une nouvelle année !

30ème rentrée pour notre chère directrice Mme 
Hawecker à qui nous dédicaçons ce numéro.

Notre cantine a été dotée de nouvelles tables et 
chaises colorées pour accueillir nos petits gourmets.
Nos enfants et leurs enseignants ont pu découvrir 
une salle d’anglais / informatique revêtue de ses 
nouvelles couleurs.

A cet effet, j’en profite pour rappeler que notre école 
maternelle accueille au sein de sa toute petite section, 
des enfants de 2 ans à 2 ans et demi. Une intégration 
en janvier est possible !!!

Forte de son succès, notre 4ème édition du Marché de 
Noël se tiendra le samedi 22 novembre 2014 au parc 
des Célestins. Il reste encore des places pour des 
exposants. Alors n’hésitez pas pour toute inscription 
et information composez le 06 63 45 57 66. Nous vous 
y attendons nombreux, pour un agréable moment de 
convivialité et de joie.

Riche en articles, je vous laisse découvrir notre 
« édition spéciale ». 

Barbara PEREIRA
Présidente de L’APELl’é

di
to

SITE INTERNET DE L’ÉCOLE SAINT JOSEPH
Plus réactif, plus interactif !
ECOLESAINT.JOSEPH.FREE.FR/WORDPRESS 
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30 ans de bons et joyeux souvenirs !

L’histoire commence en 1984, une jeune femme prénommée Isabelle 
Hawecker, Versaillaise d’origine, tout juste sortie de CFP (Centre 
de Formation Pédagogique, équivalent de l’Ecole Normale pour 
l’enseignement public), se voit proposer un poste d’enseignant dans le 91.

En effet, célibataire et possédant une voiture, on lui 
demande de prendre cette classe pour un an. Comme 
un tremplin à sa carrière de débutante, Isabelle se dit : 
« Pourquoi pas ? ce n’est que pour un an ! »

Mme Hawecker arriva donc à l’école St Joseph en 
septembre 1984 où elle fut accueillie à bras ouverts 
par madame Danielle Lestrade, directrice de l’école, 
ainsi que par les parents d’élèves. Le charme opérait 
si bien que même les papas se dévouaient volontiers 
pour venir récupérer leur progéniture, en témoignent 
les mamans de l’époque.

Et, 30 ans plus tard, Mme Hawecker est toujours à St 
Joseph. Elle n’a jamais ressenti le besoin ni l’envie 
de partir. St Jo a suffi à la nourrir, à l’épanouir et à la 
construire dans son métier d’enseignante.

L’arrivée tour à tour de ses collègues a été une grande 
joie. Aujourd’hui, l’équipe en place est toujours la 
même depuis de nombreuses années, preuve d’une 
belle entente et d’une jolie osmose.

Maria est arrivée en 1986, Pascale Soufflet 

en 1989, Corinne Francon en 1994, Valérie Eveillard en 1999, Christelle 
Pineau en 2000, Hélène Francesconi en 2002, Jocelyne Sorre en 2002, 
Gervaise Yvart en 2008, Sabine Brochard en 2010 et le dernier arrivé 
Ludovic Auréal en 2011. Entre temps, d’autres nous ont quittés pour 

profiter d’une retraite bien méritée, ou pour assurer ailleurs leur mission 
d’enseignement.

Le virage dans la carrière d’enseignante de MME Hawecker survient 
en 2009, car elle est passée du statut d’enseignante à celui de chef 
d’établissement. Autres responsabilités…

C’est l’occasion de revenir sur ces trois décennies l’ont vu passer de jeune 
femme, à femme puis mère : une belle tranche de vie… 

Quelle fut votre plus grande angoisse au cours 
de votre carrière ?
Il y a maintenant quelques années… Un de mes élèves s’est coincé 
le doigt dans une porte coupe feu au gymnase. Quel choc lorsqu’un de 
ses camarades m’apporta l’extrémité du doigt de Guillaume... Très 
impressionnée, je me suis évanouie.

Ma collègue de l’époque, Madame Bordas, qui avait l’âme d’un médecin 
a géré la situation avec beaucoup de sang froid, s’occupant de l’élève 
blessé. Pendant ce temps mes élèves essayaient de me réanimer. On m’a 
rapporté que certains d’entre eux pensaient que j’étais morte et criaient : 
la maîtresse est morte, la maîtresse est morte !

Paniqués par ma perte de connaissance, ils en oublièrent leur camarade 
qui fut pris en charge par les pompiers. 

Quelle est votre plus grande fierté ?
J’adore revoir mes anciens élèves ! Plaisir encore plus grand lorsque 
devenus parents, ils viennent inscrire leur petit à St Jo. Preuve que leur 
passage à l’école leur a laissé de bons souvenirs et qu’à leur tour il font 
confiance à l’équipe enseignante.

Votre plus beau souvenir ?
Un de mes plus beaux souvenirs, car il y en a beaucoup, fut certainement 
lorsque mes collègues et amis ont fêté mes 20 ans de carrière. Tout le 
monde était dans la confidence exceptée moi bien entendu. Ce fut un 
moment plein d’émotion, de joie et de grand bonheur, d‘autant que cela 
coïncidait avec une période difficile dans ma vie personnelle.

J’ai toujours reçu beaucoup de réconfort et de bienveillance de la part de 
mes collègues et des parents d’élèves.

Quelle a été votre plus grande déception ?
Je n’en ai pas eue ! J’ai toujours donné le meilleur de moi même. Je n’ai 
jamais eu le sentiment de « louper » quelque chose. Pour mes élèves 
je fais en sorte que leurs compétences de primaire soient solides, qu’ils 

acquièrent des valeurs morales et repartent de St Jo 
en ayant les outils nécessaires pour réussir au mieux 
leur scolarité. 

Après 30 ans de carrière le feu est 
toujours là ? Que vous apporte votre 
métier ?
Pour moi, chaque rentrée est un challenge. Il faut 
tisser de nouveaux liens, apprendre à se connaître 
pour former une belle équipe. 

J’ai toujours le même enthousiasme pour retrouver 
le chemin de l’école et découvrir mes nouveaux 
élèves, même si pour la plupart leur visage ne m’est 
pas inconnu puisqu’ils sont à l’école Saint Joseph 
depuis la maternelle.

Le rapport que j’ai avec eux a toujours été naturel 
et spontané. Le fait que Saint Joseph soit une 
petite structure permet une proximité. On peut 
être à l’écoute de chaque enfant et cela me semble 
primordial dans mon rôle de chef d’établissement.

Il y a quelques années, les nouvelles technologies 
ont fait leur entrée dans l’enseignement, entraînant un autre mode 
de fonctionnement et un apprentissage pour les enseignants de ma 
génération… Je m’y suis donc mise doucement, mais sûrement…

Que peut on vous souhaiter pour cette nouvelle année ?
De garder cette sérénité à tous les niveaux avec mon équipe et tout le 
personnel de l’école. Que ma relation avec les enfants et leurs parents 
soit toujours aussi naturelle et positive !

par Isabelle Hawecker et Barbara Pereira
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Je n’ai pas vu ces 30 années s’écouler : ce fut très riche et cela a 
passé à une vitesse folle.

Ce métier nous permet de rester jeune dans notre tête. Le contact 
quotidien avec les enfants nous oblige à garder la forme et le sourire.

De l’avis général, il ressort une belle et réelle 
osmose entre vous et votre équipe ! Comment 
expliquez vous cela ?
Nous sommes toutes différentes heu différents ! (pardon Ludovic) 
mais complémentaires. Chacun apporte sa pierre à l’édifice.

Le respect de l’autre est important. Mes collègues savent que 

je leur fais confiance. Nous avons 
les  mêmes object i fs ,  nous 
communiquons et échangeons 
beaucoup sur nos pratiques 
pédagogiques. Tous d’un naturel 
bavard, nous avons toujours 
beaucoup de choses à dire.

Je sais que j’ai beaucoup de chance 
d’être aussi bien entourée et épaulée, 
car il y a certains moments parfois 
plus difficiles à vivre que d’autres…

Lorsque je rencontre d’autres chefs 
d’établissements et que je relate la 
vie de ma petite école, on m’envie 
d’avoir une équipe si compétente 
et dynamique ainsi que des parents 
d’élèves aussi investis et motivés.

C’est sûrement cela la clef de notre 
réussite !

L

L

L

L

L

 

INFOS :
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7, place de la République | 91460 MARCOUSSIS
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Estimation gratuite
Accompagnement personnalisé
Puissants moyens de communication

Honoraires réduits
Engagement jusqu’à la signature

Marcoussissienne
depuis plusieurs années,
j’ai une connaissance parfaite
de notre commune et serais
votre interlocuteur idéal
pour votre projet immobilier.

VENDEUR - ACQUÉREUR

AGENT IMMOBILIER INDÉPENDANT

« 
»

Sandrine FORCINAL
votre agent immobilier sandrine.forcinal@iadfrance.fr

tél. : 06 61 30 45 80

W W W . I A D F R A N C E . C O M

Couverture nationale

4ÈME ÉDITION DU MARCHÉ DE NOËL
La 4ème édition du Marché de Noël de l’École Saint Joseph se déroulera au Parc des Célestins 
à Marcoussis, le samedi 22 novembre 2014. L’ouverture au public sera de 10H à 18H.
Les exposants, que nous sommes très heureux de retrouver ou de découvrir, nous inspireront de belles idées 
cadeaux. Nous comptons vivement sur votre présence pour un agréable moment de partage et de joie !

TÉLÉTHON
Les enfants vont participer, cette année encore, au cross du Téléthon, 

bien préparés par Ludovic.
Rendez-vous le 5 décembre 2014 au Parc des Célestins pour 

encourager nos graines de champions... Et composez le 3637 !

samedi
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10H-18H
P A R C  D E S
CÉLESTINS
MARCOUSSIS

FORT DE SON SUCCÈS, POUR SA 4ÈME ÉDITION,
LE MARCHÉ DE NOËL DE SAINT JOSEPH
S’INSTALLE AU PARC DES CÉLESTINS

L’occasion pour vous de découvrir des artisans,
des créateurs, décorations de Noël, vins et spiritueux,
accessoires et bijoux, restauration, miel et foie gras...
De nombreux stands à parcourir entre l’Orangerie,
le château et son magnifique parc.

RUE GAMBETTA 91460 MARCOUSSIS

OUVERT À TOUS
ENTRÉE GRATUITE

INSCRIPTIONS ET INFORMATIONS : Tél. : 06 63 45 57 66 / Mail : marchedenoelsaintjo@gmail.com

organisation

Apel Saint-Jeph

AVEC LA PRÉSENCE EXCEPTIONNELLE DU

PÈRE NOËL
accompagné de son photographe

MARCHÉ DE
NOËL

MARCOUSSIS

newsNews
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La fête de l’école a eu lieu le 28 juin, malgré une météo capricieuse, les enfants nous ont donc présenté leur spectacle : « Les 5 
continents » revêtus de leurs plus beaux costumes pour nous faire voyager autour du monde !

C’est avec beaucoup d’émotion que tous les parents d’élèves sont venus voir 
les artistes sur scène avec de très belles chorégraphies de danses et de jolis 
chants…

Les différents stands de jeu ont reçu petits et grands, la tombola a gâté les 
heureux gagnants.
Nous voulions remercier aussi les nombreux parents pour l’aide apportée à 
cette kermesse. 

Cette année, les élèves de primaires 
auront la chance de travailler 
l’anglais et l’informatique dans 
une salle repeinte et rappelant en 
partie les couleurs de l’Union Jack.

Notre cantine a été dotée de nouvelles tables et chaises colorées 
pour accueillir nos petits gourmets.

Christelle avec la classe de Moyenne et Grande Section 
pendant 4 jours, Sabine avec la classe de Petite Section et 
toute Petite Section et Valérie avec la classe de CP / CE1 
pendant 2 jours sont parties à la rencontre des poneys au 
Domaine de la Courbette.
De beaux souvenirs et de belles rencontres …

Kermesse

Salle d’anglais & d’informatique 

Cantine

La semaine poney à La Courbette 

Rétrospective

Belle performance pour nos sportifs à ce cross de l’automne. 

Cross
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Les Petits Moutards !
TPS & PS 
Sabine BROCHARD

assistée par Gervaise YVART

Nos manipulations : blocs logiques, sable, eau, farine, semoule, motricité...
Tous les apprentissages passent par les sens !

Un début d’année en maternelle riche en échanges, partages et manipulations

Durant cette période, ce fut l’occasion pour tous de faire connaissance, de se séparer de ses parents, d’apprendre à 
jouer ensemble , à partager, à remettre les règles de base pour passer une bonne année.

Les premiers projets avec les deux classes maternelles ont vu le jour, avec, entre autres, un atelier jardinage.
Les MS GS ont pu être tuteurs à tour de rôle de TPS PS. Nous avons hâte de voir le résultat d’ici quelques semaines.

par les enfants des classes maternelles

MS & GS
Christelle PINEAU

assistée par Jocelyne Sorre
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JB : Comment écrit-on le 
mot Avent ?
Et que veut dire Avent ?
Les enfants :
• C’est la période avant 

Noël
• C’est se préparer à 

Noël
JB : Oui vous avez raison, 
mais vous pensez toujours à 
« avant »
Mais moi, je vous parle de 
l’AVENT = ADVENTUS = 
VENUE= AVENEMENT
Les enfants : Ah, c’est Jésus 
qui vient !
JB : Oui, nous attendons la 
venue de quelqu’un. 
Se préparer à la venue de Jésus 
qui vient nous habiter.

Il y a 3 venues : 
1-Jésus vient habiter parmi nous.
2-Jésus vient dans notre cœur.
3-La venue de Jésus à la fin des 
temps.
        
Pendant l’Avent, les enfants 
qui ne croient pas en Jésus font 
de longues listes de cadeaux de 
Noël.
Ceux qui croient en Jésus, prient, 
offrent, partagent avec les 
autres.

L’Avent dure 4 semaines avant Noël.

Cette année le 1er dimanche de l’Avent est le dimanche 
30 novembre.
C’est aussi le début d’une nouvelle année liturgique

Questions diverses des enfants : 
Un enfant : Quand Jésus est-il né ? 
JB : Vers l’an 0.

Un enfant : Et Dieu, quand est-il né ? 
JB : Dieu n’est jamais né, il a toujours existé.
Il est à l’origine de tout ce qui est.

Un enfant : Est-ce que Dieu c’est pareil que Jésus ?
Non, Dieu est un esprit, on ne peut pas le toucher.

Un enfant : Quel âge a Jésus ?
JB : Il est mort à 33 ans et il est monté au ciel.

Aujourd’hui il a environ 2014 ans puisqu’il est vivant pour toujours.

Mais Jésus n’a pas vraiment 
d’âge, car Jésus lui aussi est 
Dieu.

• Un enfant : Pourquoi et 
comment Jésus est-il mort ?

•  Un enfant : Car des gens ne 
l’aimaient pas

• Un enfant : Car Dieu 
voulait qu’il monte  
au ciel

• Un enfant : Des gens 
avaient dit qu’il n’avait 
plus le droit de vivre

•  Un enfant : Des gens 
disaient que c’était un 
sorcier

JB : Il est mort sur la 
croix en donnant sa vie 

pour nous.

Pascale : Ce temps que nous 
avons passé avec Jean-
Blaise a été très précieux. 
Les enfants étaient heureux de 
retrouver Jean-Blaise ou de faire 
sa connaissance. Ils étaient tous 
attentifs à ses paroles. Beaucoup 
de vos enfants sont curieux de 
Dieu et sont remplis de questions 
les plus diverses : Jésus, Dieu, le 
baptême...

Je ne saurais trop vous rappeler 
qu’en tant que parents vous avez 
la possibilité d’inscrire votre 
enfant au Catéchisme pour lui 
permettre de poser ses questions 
et peut-être d’y trouver des 
réponses, mais au moins il aura 
eu la possibilité d’échanger, 
d’écouter, de découvrir, de 
choisir…

Heureux avec Dieu : l’Avent

Les enfants de primaire ont rencontrés le Père Emile Jean-Blaise MENSAH, prêtre de la paroisse de Marcoussis,
qui a répondu très gentiment à leur invitation pour leur parler de l’Avent.
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Confiture de pommes
pour 6 personnes

Ingrédients
2 Kg de pommes

2Kg de sucre
1 orange Bio
1 citron bio

2 gousses de vanille de Madagascar
½ verre d’eau

Recette

• Eplucher l’orange et le citron en prélevant uniquement le zeste, sans la partie blanche qui est amère.

• Faire confire dans une casserole avec 150gr de sucre et un demi- verre d’eau. Laisser réduire en remuant régulièrement 
jusqu’à cuisson des peaux.

• Eplucher les pommes et les couper en tranche comme pour une tarte.

• Mettre dans un récipient en cuivre ou une grosse casserole. Rajouter les 2 Kg de sucre, le jus de l’orange et du citron 
pressés. Fendre les deux gousses de vanille, écarter les bords de façon à faire tomber les graines et mettre sur le sucre. 
Rajouter un verre d’eau et commencer la cuisson.

• Remuer régulièrement afin de ne pas faire brûler au fond et régler le feu de manière à obtenir un léger bouillon.

• Pour ceux qui disposent d’un  thermomètre de cuisson (environ 5/10€), la confiture est cuite à 104°. Au-delà elle caramélise.

• Verser immédiatement dans les pots jusqu’à ras-bord. Retourner les pots à l’envers et laisser refroidir. 

par Bernard Ragot



Histoires drôles

Le rébus du Petit Moutard

Rions un peu !

Tommy arrive de l’école.
- Maman, je viens d’apprendre que c’est un dinosaure qui a inventé la 
bicyclette.
- Mais qu’est ce que tu racontes?
- Mais oui, le Vélociraptor!

Toto dit à sa maîtresse :
- Je ne voudrais pas vous tracasser, mais papa m’a dit que si je n’ai pas 
des meilleures notes sur mon bulletin, y’ a quelqu’un qui va se prendre 
un bon coup de pied quelque part...

Votre rédaction sur les vacances est la même que votre sœur!
- C’est normal on était au même endroit !

Le docteur à une enfant qui a la grippe…
- Il va falloir être courageuse Murielle
- Je sais dis Murielle, la semaine prochaine je retourne à l’école.

Si tu as trouvé la bonne réponse... Sinon tu l’apprendras
dans le prochain numéro !

Quand je dis : «j’étais belle» explique l’institutrice, c’est le passé !
Quand je dis : «je suis belle» c’est quoi Timothée ? « Heu…La vérité 
Madame ».

La maitresse demande à Christelle : 
- Pourquoi Charlemagne a-t-il inventé l’école ? 
- Parce qu’il ne risquait plus rien. Il était trop vieux pour y aller.

Julien a une bonne idée pour sécher l’école: 
- Allô, c’est la maîtresse? Je vous téléphone pour vous dire que Julien 
est malade. 
- Et qui est à l’appareil? 
- C’est mon papa!

par Pierre Hermeline

Les mots croisés de Damien (les réponses dans la prochaine édition !)

les solutions de la dernière fois

L’immobilier, comme vous l’attendez !

Vous souhaitez vendre ? 
Acheter ?

www.capifrance.fr

Il y a toujours un 
Conseiller Immobilier 

CAPIFRANCE 
près de chez vous.

Robert NOBELEN
06 09 62 64 51

robert.nobelen@capifrance.fr

RSAC : 4413388985 - Carte Professionnelle CAPI n°2006/34/1288 Préfecture Hérault
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L’équipe de l’Apel

UNE ÉQUIPE DYNAMIQUE ET SYMPATHIQUE, COMPOSÉE DE PARENTS D’ÉLÈVES ENTHOUSIASTES ! 

Alors si vous souhaitez vous aussi nous rejoindre, n’hésitez pas, c’est ouvert à tous, et chacun peut y participer à sa 
façon : photographe, rédacteur, interviewer, créateur, dessinateur, reporter, relecteur, designer, bricoleur, boute-
en-train ! 
Par ailleurs nous exprimons toute notre gratitude aux entreprises qui nous ont fait confiance. Toute personne 
qui souhaite des informations complémentaires sur les insertions dans ce journal peut contacter l’Apel : 
apel.marcoussis@gmail.com

Barbara Pereira, Eric Boemo, Virginie Jaulin-Dutemple, Philippe Roland, Audrey Quoniam, Sylvie Ribeiro, Benoit 
Chartrin, Christelle Thiourt, Jean-Bruno Leonnard, Paula Compère, Pierre Hermeline, Magali Druesne, Alexandre 
Aubry, Karine Delcoustal, Johnny Girard, Carole Rotondo De Almeida, Delphine Dumonteuil.

Constance FELICE (16 ans)    06 78 06 41 50 
week-end / vacances uniquement

Géraldine SOUFFLET (17 ans)  06 95 67 45 97



24 * Offre valable sur les Bougies de Victoire et le remplissage
10% offerts* 

Centre Commercial Chevry 2
7 Place du Marché Neuf 91190 Gif sur Yvette

Tél. : 01 69 41 73 30

5 Place de la République
91460 Marcoussis

Tél. : 09 52 03 76 64
HORAIRES D’OUVERTURE

mardi > jeudi      10h00 > 12h30   15h30 > 19h00
vendredi > samedi  10h00 > 12h30   15h30 > 19h30

HORAIRES D’OUVERTURE
mardi > jeudi      10h00 > 12h30   15h00 > 19h00

dimanche      10h30 > 13h00
vendredi > samedi  10h00 > 12h30   15h00 > 19h30

Découvrez notre
nouveau concept :

offrez une deuxième vie à 
vos contenants préférés...

Vous choisissez votre 
parfum grâce à notre 

carte des senteurs,
vous sélectionnez votre 

mèche et nous fabriquons 
pour vous !

Découvrez la collection
des Bougies de Victoire. 
Fabrication artisanale

à Marcoussis.

w w w . l a l u m i e r e . f r

lalumièred’essences
L’ÉCLAT DE VOS AMBIANCES

N O U V E A U  C O N C E P T

MAGASIN DE MARCOUSSIS MAGASIN DE CHEVRY


